
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

札幌市豊平区の三井区長さんと一緒に記念撮影 

平成 28 年 8 月９日号 

 8 月 8 日は、この交流事業のメイン、札幌市・奈井江町

のみんなと「おもてなし」の意見交換と区長さんへの提言

をしました。 

午前中は、豊平区のことについて小澤（こざわ）さんか

ら説明をしてもらい、そのあと「どうぎんカーリングスタ

ジアム」へ行って、カーリング体験をしました。グループ

ごとに分かれて分かりやすく指導員の先生から説明しても

らって、ミニゲームもしました。 

午後は、札幌ドームの見学をしました。普段見ることの

できないブルペンや選手のロッカールームなどドームの裏

側まで見せてもらいました。展望台からの景色もきれいだ

ったね。 

そのあとは、いよいよ 3 まちのみんなで、２０１７冬季

アジア札幌大会の「おもてなし」について、意見交換をし

て、豊平区の三井区長さんへ提言をしました。みんな、こ

れまでに勉強したことや、まちの中を歩いて感じたことな

ど、積極的に発言して話し合いができたね。 

 また、提言のあとは、区長さんや札幌市、奈井江町のみ

んなに、旧開智学校や３つのがく都、松本の特産品や見所

など松本の PR もしっかりやって、区長さんからは「立派

な観光大使だ」って言ってもらえました。 

 みんながこの交流事業で経験したことは、松本に帰って

から、お家の人や、未来委員会のみんな、ほかの友達にも

話をして、これからの未来委員会の活動にも活かしていこ

う。 

 

 ８月９日は、松本に帰る日です。朝から忙しいけど、集合の時間や場所をまちがえないようにしてね。

団体行動をしっかり守って、最後まで事故や怪我なく、みんなで元気に笑顔で松本に帰ろう。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 都市での交流をしました。まず、カーリング。

楽しすぎました。いっきに仲が深まったような･･･。 

そして札幌ドーム。広くて大きくて、なにより有

名選手を身近に感じることができました。 

初めて、その日に出会って友達になれて。こんな

にしあわせなことはないと思います。ありがとうご

ざいました。 

カーリングは初めてだったが、スイーピングか

らストーンの使い方まで基本的なことをいろいろ

教えてもらって、ミニゲームも楽しくできた。 

 札幌ドームは、アルウィンより大きくてとても

おどろいた。 

北海道の人たちに松本の方言や習慣の話をする

と盛り上がってとても楽しかった。 

カーリングがたのしかった。めったにない体験

で･･･というところだが、じっさいは 1 回やったこ

とがある。でもたのしかった。 

はなしあいは、いけんがいっぱいでて、しょうじ

きつかれた。 

北海道の人と話してみて、意外と地方色が薄い

ような気がした。松本のことをいろいろ説明する

ことができた。 

今日は札幌市の人たちと交流をしました。 

最初、カーリングをやりました。むずかしかっ

たです。 

そのあと意見交換をしました。とても楽しかっ

たです。 

今日は、札幌と奈井江町の人と交流しました。 

最初は、話す人がいなかったけど、だんだんなれ

てきて、楽しく話すことができてよかったし、おも

てなしの事についても話し合いができて楽しかっ

たし、勉強になりました。 

また交流したいです。 

カーリングですべるのが大変でした。そして交流

事業で友達ができました。 

札幌ドームは広くてびっくりしました。 

 カーリングのとき、最初は石をおすたいけいがむ

ずしかったけどうまくできてよかった。 

 札幌ドームを見学したとき、野球のスタジアムが

サッカースタジアムに変わるなんてびっくりした。 

 意見交換のときは、いっぱい発言できてよかっ

た。 

 

今日は奈井江町と札幌市の人と交流をした。「お

もてなし」について話し合った。すごくきんちょう

していたけれど、仲良くなることができたのでよか

ったです。おもてなしについて、みつけることがで

きたので、よかったです。 

普段の交流では自分が司会をすることが多く、悩

む事がとても多かった。例えば意見を出す人出さな

い人。以前の私は、自分の司会の仕方が悪く、隣の

芝生が青く見え、司会をするのがおっくうでした。 

 しかし、今回の交流で、こういうことは普通に起

こりうることだと知りました。これからも、いろん

なことにチャレンジしていきたいと思いました。 

 

みんなの感想 


